

# EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1 peseta.  
Fuera, trimestre. . . . . 8

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Anuncios

A los señores suscriptores á precios con-  
vencionales.  
Remitidos á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.221

Castellón.—Martes 12 de Junio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

## Buena dirección

En Madrid, según noticias que publica la prensa de la mañana de la vecina capital, se ha constituido una sociedad de notables para el fomento de la marina de guerra.

Nos parece excelente la idea y todos conadyvarán á que no resulte un gran fracaso tan noble propósito.

Ahora bien es cierto que la marina de guerra asegura nuestras fronteras marítimas de la rapacidad de las Naciones fuertes por mar, pero no es menos cierto que somos una nación pobre y que lo primero que debemos hacer es estudiar la manera de fomentar nuestro crédito y aumentar la riqueza.

Hasta hace poco tiempo nuestra marina mercante era tan miserable tan pobre, que necesitábamos ir en busca de barcos extranjeros para poder hacer el comercio de exportación; ahora ya comenzamos á disponer de marina mercante pero esta no es suficiente para nuestro comercio y para convencerse de ello basta hacer una estadística de los barcos españoles y extranjeros que entran solamente en los puertos de nuestra nación.

El fomento de la marina mercante con ser una gran ventaja para el comercio y el fomento de la riqueza sería aún más beneficiosa por la afición á los estudios náuticos que despertaría.

No conocemos en detalles el Reglamento de la Sociedad para el fomento de la marina española, pero nosotros entendemos que dentro del título de dicha fundación tienen cabida los estudios para protección á la marina mercante y á los puertos abiertos al comercio.

Los personajes que figuran al frente de la sociedad Fomento de la Marina constituyen una gran garantía de que no quedara en proyectos los planes que se proponen, pero como ya hemos dicho no solo han de mirar cariñosamente la marina de guerra sino que de ser posible debe procurarse el fomento de la mercante, pues es'a reportará una gran utilidad inmediata facilitando el cambio de los productos y urdiendo estrecho comercio en todo el mundo.

Actualmente la importancia de una nación se mide por el número de los barcos destinados al comercio.

El poder naval de una nación está más sujeto á quiebras que el que se funda en relaciones mercantiles.

Los barcos cargados de cañones cuando no se tienen grandes colonias que defender, constituyen la seguridad en los mares de la marina mercante que se considera como un pedazo de la nación que flota en el mar bajo el pabellón de su matrícula; y es

claro, si nosotros carecemos de colonias y de marina mercante, para qué queremos una gran flota destinada á la guerra? Las colonias no podemos crearlas ni improvisarlas; la marina mercante sí, por lo cual creemos, que cuando menos, se debe fomentar á la par la marina de guerra y la mercante.

## ¡ALERTA... MUCHACHAS!

Ya las flores ostentan su gallardía, ya los masets amantes, abren sus nidos y vuelan las palomas encariñadas á buscar los ensueños de los domingos. Mañana de la vida, dulces aromas, la brisa perfumada con sus idilios, mujeres sonrientes, de frescos labios, de contornos soberbios, deliciosísimos. ¡Castellón es el pueblo de los encantos...! ¡Castellón es el pueblo de los delirios...! aquí la Providencia riega de gloria las veredas, los montes y los caminos; y aquí son las mujeres con sus amores, los ángeles soñados del Paraíso.

II  
Pero hay mariposones que fueron siempre amantes perjurables de sus hechizos y se pasan la vida, tras de la ganga sin buscar un estado más positivo, pensando en ser solteros, viven amando se asustan cuando sueñan que son maridos la libertad ensalzan con la patrona, miran al matrimonio, como castigo y como se relamen los condenados huyendo de las bodas y los bautizos... ¡Casarse!... no se casan ni á cañonazos... ¡es fácil al casarse perder el juicio...! mariposones errantes con alas negras que acechan la inocencia con sus descuidos!

Juan de las Viñas.

## De todas partes

### TRASPLANTE DE NERVIOS

La ciencia quirúrgica ha adelantado de una manera tan asombrosa, que muchas operaciones que hoy se ejecutan más parecen cosas de encantamiento que trabajos de la ciencia y la pericia del hombre.

Hasta pocos años ha, sólo se hacían narices y labios y cosas así; ahora, le sacan á uno un riñón, es decir, que lo dejan saltado; le cortan y le zarcean el estómago, le remueven las tripas, y otras cosas extraordinarias, hace no mucho tiempo increíbles.

En ellas merece también mención el trasplante de nervios, ó sea el añadido de estos, cuando por consecuencia de una herida ó de una operación queda uno de ellos seccionado y no alcanzan á unirse sus extremidades, en cuyo caso se implanta un trozo de un nervio tomado de cualquier animal ó de un nervio amputado.

Un doctor norteamericano refiere en una revista de ciencias médicas varios casos en que ha empleado con buen éxito ese procedimiento, utilizando, según cada uno lo requiera un fragmento del nervio ciático de un perro, el otro de un kanguro, de un conejo, etc., y en algunos nervios procedentes de miembros amputados.

El doctor explica detalladamente las operaciones practicadas; pero hacemos caso omiso de los pormenores por no dar á esta nota carácter demasiado científico impropio de su objeto.

### AUTOR AFORTUNADO

El diario de París «Le Gaulois» ha hecho, á invitación de un suscriptor, un cálculo de los rendimientos que obtendrá este año Eduardo Roustan con sólo las re-

presentaciones de sus obras «Cyrano de Bergerac y Le Aiglon».

El resultado de la cüena es verdaderamente admirable. En ella se incluye el producto de la expedición por América, calculado por el término medio de los años anteriores.

Doscientos cuarenta representaciones, hasta la clausura de la Exposición, de «Le Aiglon», á 10.000 francos, cada una, dan un producto de 2.400.000, de los cuales corresponde á Roustan 12 por 100, y el 1.270.000, que producirán 70 representaciones, en América, á 18.000 francos una.

«Cyrano dará en 16 representaciones 800.000 francos, y en América otro 1.026.000; todo lo cual, á tanto por ciento antes indicado, arroja una suma por los derechos de autor de 936.300, á cuya cantidad hay que añadir los productos de representaciones en provincias, venta de ejemplares, billetes de autor, etc., que todo ello hará subir el total, á juicio del mencionado periódico, á 750.000 francos.

¡Eso sí que se llama cobrar trimestres!

### LA CIVILIZACIÓN EN RUSIA

Las costumbres rusas, que no hace muchos años diferían tanto de las demás naciones de Europa, han ido modificándose de una manera paulatina, pero en sentido ventajoso, según lo que llamamos civilización.

Antiguamente, y esta antigüedad no pasa con seguridad del año 1896, las gentes se retiraban á su casa como en los buenos tiempos del toque de queda, y de noche ni un alma andaba por las calles. En la época actual, á la hora de la madrugada, sale la gente de las reuniones tan contenta, y se considera costumbre ridícula la de retirarse á la puesta del sol, como lo hacían los padres de la generación actual.

La fé religiosa, que antes no permitía ir á los templos más que vestidos con severidad, ha cedido su lugar al lujo y á la moda, y las damas van á la iglesia engalanadas con joyas y sombreros, cual si acudiesen al teatro ó á una fiesta profana.

El uso del coche se ha hecho general, el uso personal ha ganado no poco y apenas hay quien use aquellas largas gaudas que daban á todo ruso aspecto de cosaco. El traje nacional, con túnica, botas altas y gorro de astrakán, va también desterrándose, y todo el mundo viste á la europea.

Hace aún menos de treinta años, todo ruso se creía obligado á emborracharse con una ú otra bebida, según sus medios, y hoy han mejorado las costumbres y sólo se emborrachan unos cuantos, como sucede en todas partes.

Los criminales y ladrones también han sufrido la benéfica influencia de la civilización. Antes los robos iban casi siempre acompañados del homicidio, los crímenes eran brutales, espantosos, propios de un país salvaje.

A esos bandidos han sustituido los ratos hábiles y diestros, como los de París, Madrid ó Londres. Los crímenes han disminuido en número, y los que aún se cometen no revisten los caracteres de ferocidad que en otros tiempos.

La frecuente comunicación con Europa, merced á la facilidad en los viajes, aportada por el ferrocarril, ha importado en Rusia la civilización del siglo, mejorando las costumbres y elevando el nivel de aquel pueblo hasta no hacer mucho tenido por semibárbaro.

## Ingléses y boers

Poco menos que pidiendo misericordia nos pintaban los ingleses al

Presidente del Transvaal; dijeron que se iba á refugiar á bordo de un buque holandés, que había sido prisionero dentro de Pretoria, que se hallaba custodiado por 23 oficiales ingleses...

Kiizer asoma hoy bien delineado; él, hayó de la guerra, es decir basó posiciones honorables para terminarla, apeló á la *hida guta* de las Naciones cultas, puso de relieve el derecho que le asistía, habó de tratados internacionales... ¡pueda conseguir...! así que, persuadido de la ineffecticia de los medios legales ha dicho: «que la guerra en el Transvaal lejos de estar terminada como los ingleses pretenden, no ha hecho más que empezar, que podrá sostenerse en Lydenburg muchísimo tiempo con las defensas que allí tienen acumuladas y finalmente que permanecerá al frente de su Gobierno, aun cuando no se encuentre en la capital y ha de entrar nuevamente en Pretoria.

Kiizer no es la figura de Robert; el generalísimo dá mucho jabón á sus correrías, cuenta como victorias grandes, el acceso fácil á las ciudades por donde pasa y considera triunfos decisivos donde no hay lucha, donde no suena un disparo, donde no existen prisioneros, ni esas en su poder armas y municiones del enemigo... Kiizer, llevando objetivo mayor, con la firmeza de carácter que le es peculiar, de todas esas ciudades tomadas *videtur* por el caudillo británico, recoge la artillería gruesa, los víveres, las municiones de guerra y allá en las quebradas montañosas acumula medios de defensa formidables para cumplir en juramento... ¡es una gran figura que simboliza en este siglo que ya termina, el verdadero progreso que solo ven en sus días los que á diario lo pregonan en las columnas de los periódicos Kiizer es el acusador constante y sin soberbias del atropello brutal cometido por esa civilización que solo de nombre es conocida: los boers que le acompañan, sin excepción piensan todos como él, y si Kiizer ha dicho que morirá combatiendo por la independencia de su patria; si lleva á efecto sus palabras, si se realizan sus propósitos será la única figura de este siglo, siglo que es mentira constante, que se adorna en vanas palabras, que basa sus dimisiones en falsas noticias, que no ampara la justicia y que pisotea al débil sin razón que lo justifique y apoye al fuerte, aunque pida un atropello, aunque pregone un crimen.

Que los boers consientan con llevar á cabo sus propósitos lo dicen sus mismos actos; mientras han dado facil paso á la columna de Roberts, revelando casi debilidad, tienen á raya por el Este á la de los generales Hunter y Ruddle y por el finco derecho á la de Lord Buller, copan destacamentos, toman ciudades á retaguardia del generalísimo y pretenden cortar su contacto con Bloemfontein.

La guerra toma nuevos derroteros... ¡nosotros creemos que la guerra del Transvaal comienza ahora!

Viriato.

Viriato.

Viriato.

tor de «El Noticiero Univeral», editor Paris Mancheta, y el redactor de «La Voz», sigue siendo tema de discusiones.

Un redactor de «El Noticiero» que acompañó al Sr. Dato mientras éste estuvo en Cataluña, publica una carta refiriendo detalles para demostrar que estaban en inteligencia los elementos de «La Voz» y el ministro.

Un redactor de «La Voz» ha telegrafado á las personas que acompañaban al Sr. Dato para que desmintieran que costasen por cuenta de éste el telegrama causa de la polémica.

Los acuerdos del Directorio de la Unión Nacional, que se ha reunido, son: persistir hasta el último extremo en los adoptados en las reuniones anteriores y declarar la solidaridad de todos los contribuyentes respecto al embargo á los morosos igual que se ha declarado respecto al cierre.

Estos acuerdos fueron adoptados por unanimidad.

Nombreá una comisión para que organice un meeting monéstruo, que se celebrará en Madrid como protesta enérgica contra el empréstito último, que tan ruinoso es para el Tesoro.

También se acordó celebrar meetings en provincias con igual fin.

Dicen de Zaragoza que ha estallado allí una gran tormenta.

El agua entró en las bodegas.

En el mercado y en las calles próximas interrumpióse el servicio de tranvías.

Cayeron varias chispas sin consecuencias.

«El Imparcial» publica hoy un erérgico artículo censurando duramente á Villaverde y al gobierno por la forma en que hizo el empréstito, donde se han descubierto incorrecciones que prueban el exceso de benevolencia del gabinete para los grandes capitalistas, perjudicando á los pequeños suscritores.

D. José Echegaray confiere con Dato sobre los aparatos que podrán aplicarse en previsión de los accidentes del trabajo.

Muy en breve se publicará la estadística del trabajo, para conocer la población obrera de España, los accidentes á que se expone, etc., etc.

Hoy se firmará el decreto nombrando al Sr. Iturraceta individuo de la comisión técnica que ha de entender en los accidentes del trabajo.

Los gobernadores de Palencia y Valladolid adoptan medidas para combatir la langosta.

Un despacho oficial de Riotinto dice que se han desolarado en huelga seis mil mineros.

El Sr. Dato ordenó al gobernador que se concentre la guardia civil, y que caso de que ésta no sea suficiente para mantener el orden, que reclame el auxilio de la autoridad militar.

El orden hasta ahora es completo.

Las secciones correspondientes á Gobernación terminaron el reglamento de secretarías de ayuntamientos, contadores y secretarías de las diputaciones provinciales.

El reglamento pasará á la aprobación de las comisiones respectivas.

## Nota del día

La cuestión surgida entre el direc-

# PUDOR DAÑO

Suelo recibir cartas de escritoras que tienen ganada una reputación en la república de nuestras letras, y por lo general me gustan más las tales cartas que cuando dan al público sus respectivos autores. Veo en ellas una sinceridad y una frescura que en vano busco en los más de sus escritos. En las cartas hay quien se vierte y vacía, hay quien desnuda su espíritu y se entrega á indiscretas confidencias: ante el público no.

El escritor español tiene mucha menos afectación y menos comedia que el francés, no gusta de la pose, es más sencillo al parecer, pero es también más tieso, más envarado, más reservado. Rara vez deja traslucir la interioridad más interior de su espíritu. Nuestra franqueza no es más que aparente.

Ha estado creyendo mucho tiempo que si nuestros escritores son tan poco subjetivos, muestran tan poco de su íntima vida espiritual, es porque no la tienen; que casi toda nuestra vida es vida exterior; que apenas caben en España (ejemplares de las razas de los Werther, Boné, Obermann, Rafael, Adolfo, Jacobo Ortíz y demás ruminantes espirituales. Ha estado creyendo que nuestro natural recio, dogmático, tallado de una pieza fuertemente positivista en el fondo, nada nebuloso, se compadecía mal con la vida interior. Porque nuestro héroe, D. Quijote, apenas tenía vida interior; toda su locura se exteriorizaba en actos, no era un hombre que se entretuviese en zamboriar su propio espíritu. Ha estado creyendo esto por mucho tiempo, y aun todavía lo creo se ha templado y modificado no poco esa creencia mía. Porque, en efecto, no somos tampoco europeos, ni aun en lo malo, que nos haya invadido el mal del siglo y la psicastenia que sigue al intelectualismo. Aunque no se hayan aclimatado los *suspirillos germánicos* y siga siendo lo cantiz la poesía colorista y predominantemente objetiva que deriva de los viejos romances, empiezan nuestros suspirios a sonar á germánico. Realmente aquí hay más gravedad que tristeza, pero no deja de haber ésta.

El extranjero que juzgando el castellano por el exterior le cree adusto y serio, amarrado, *morne*, como dicen los franceses (*le morne castillan*), no le juzga más que por la exterioridad su adusto está en la cara, y en la cara su seriedad. Es taciturno por lo general, sí, pero no porque rumie sus pensamientos, sino porque nada tiene que decir.

Se ha templado aquella mi creencia en que aquí no hay vida interior, digo, y se ha templado al conocer á algunos escritores por sus cartas. Es que la vida interior, suele serlo de flojitas y miserias, de debilidades y pequeñeces; y aquí nadie gusta descubrirlas. Aquí se llegará á escribir de todo, pero dado mucho que se aclimatan las *Confesiones*. No entra en nuestro carácter el ir mostrando el gangrenoso mufión para despertar la piedad de los transeúntes, no cultivamos el *sport* de ser miserables y de llamar la atención inspirando pública lástima. Nuestra *hidalgua dignidad* nos lo impide. Y desgraciado del que lo hiciera! Aquí se ocultan y ocultan cuidadosamente las miserias todas.

Esto tiene sus ventajas, es indudable, pero tiene también grandes inconvenientes, sobre todo para lo más íntimo de la cultura. Es un pudor dañino. De él deriva la oscuridad de casi toda nuestra literatura, la extremada pobreza de nuestro psicologismo literario, lo meramente objetivo y exterior de lo más de nuestra producción artística. Apenas anda un alma por

las páginas de nuestros libros; no son más que vestiduras de almas.

Y esto trae otro mal, y es que vivimos en nuestras relaciones sociales un régimen de mentira. Dos personas puede llamarse amigos, tutearse, tratarse durante años más años y morirle sin habérsele conocido.

Pero esto merece ser tratado aparte.  
Miguel de Unamuno.

## La caja del Sr. Cura

A principios de verano el coche de la marquesa de Castro se detuvo en medio de la plaza de un pequeño pueblo de la provincia de Almería, en el cual solía pasar la temporada de calor en compañía de su hija Oslia.

Tan pronto como ésta se apeó del carruaje, su primer cuidado fué correr hacia el jardín de la casa que habitaba con su madre y coger un ramo de flores para ella; luego se dirigió apresuradamente á la casa parroquial para visitar al Sr. Cura, que debía prepararla para su primera comunión, y no volvió á su casa hasta la hora de comer.

—Dime, hija mía: ¿qué tal está el Sr. Cura?

—Está muy flaco y descolorido.

—No está nada bueno el pobre señor,—añadió la jardinera, que ayudaba en aquel momento á la marquesa.

—Durante el invierno, que ha sido muy crudo, el Sr. Cura no ha tenido leña suficiente y hace más de seis meses que solo bebe agua.

—¿Por qué?

—Por que la miseria ha sido muy grande, y ya comeca usia el genio del Sr. Cura: mientras haya una persona que no tenga que comer en la parroquia, se priva él hasta de lo más preciso. Poco á poco fué dando su leña, su trigo, sus patatas; y como los donativos eran escasos y la miseria muy grande, vendió las pipas de vino que tenía. En cambio nadie ha muerto de necesidad, y al más pobre no le ha faltado un plato de sopa.

—¡Mamá!—exclamó Oslia—ahora comprendo por qué no he visto un hermoso crucifijo de marfil en su aposento, y por que él, que tenía tanta afición a su caja de repé de plata, tiene ahora una de b.j.

—Todo lo ha vendido el buen señor hasta sus tres cubiertos de plata, y ahora come con cuchara de palo como el más pobre de sus feligreses.

El Sr. Cura pasó á visitar á la marquesa, la cual le convidó á comer para el día siguiente y le dió un bolsillo para que repartiera las limosnas entre los más necesitados.

Por la noche cuando Oslia entró á dar las buenas noches á su madre, la miró con aire de réplicas y le dijo:

—Si V. me permitiera, mamá...

—¿Qué quieres hija mía?

—Que me diera su permiso para recobrar la caja de repé del Sr. Cura. Ya sabe V. que papá al despedirse me ha dado algun dinero.

—Oiertamente, hija mía, puedes recobrar la caja de repé. Mañana por la mañana iremos á Almería, que quiero ver si puedo comprar el Crucifijo que rebibía la primera mirada del Sr. Cura cuando se despertaba, y al cual dirigía su última oración al acostarse. Dame un beso, hija mía. Estoy muy contento porque las dos hemos tenido un mismo pensamiento: Es preciso que nos levantemos temprano para estar de vuelta á la hora de comer.

La recomendación era bien inútil. La niña se levantó antes del amanecer, porque el pensamiento de dar una alegría al venerable sacerdote, y el miedo de no poder encontrar la caja de repé la tenía muy agitada.

En Almería, la marquesa dió fácilmente con el platero que había comprado las pipas de plata del caritativo sacerdote, que se las cedió con algun aumento de precio; pero la persona que había comprado el crucifijo se hizo mudo de rogar, porque era una obra maestra y no quiso cederla sino á fuerza de dinero. La marquesa pasó por todo, y durita ya de los objetos, se hizo conducir apresuradamente al pueblo en compañía de su hija que estaba res de contente.

Al llegar á su casa encontraron al Sr. Cura que las esperaba con el bravío en la mano. La jardinera se encargó de coger el crucifijo en la habitación, y coger tres cubiertos en el cajón de la pesa del comedor.

El anciano tenía la costumbre de en sorber tabaco muy amonado, y por lo tanto tenía siempre la caja de repé en la mano ó bien colocada cerca de sí.

Durante la comida, y mientras él estaba muy ocupado hablando de una familia á que un incendio había reducido á la miseria, Oslia tomó la caja de b.j. y colocó la de plata en su lugar. El Cura la tomó maquinalmente sin dejar la conversación; pero sintiendo el frío del metal, interrumpióse, la miró, la llevó á sus labios y una gruesa lágrima corrió por su rostro venerable.

—¡Dispensen ustedes!—dijo—la debilidad de un anciano; esta caja fué de mi madre!

Luego, al notar la cara radiante de la niña que le miraba con los ojos humedecidos por las lágrimas añadió:

—Hija mía, el Señor te bendecirá, porque el incenso más puro que se le puede ofrecer es la fealdad que se le da al prójimo.

José Prado Muñoz.

## CRONICA

Hoy hemos visitado á nuestro querido jefe el Excmo. Sr. D. Victorino Fabra, habiéndole encontrado bastante mejor en la indisposición que sufre. Desearnos que continúe la mejoría y que pronto se halle completamente restablecido.

—Se están practicando las gestiones para que se anule la subasta de los consumos de la capital y según nuestros informes pueda darse por conseguido el deseo del Ayuntamiento de administrar como hasta hoy dicho impuesto.

Hoy deben haberse reunido para tratar de la cuestión de los consumos la Cámara Agrícola y el Circulo Mercantil, en cuyas sociedades es probable que prevalezca el criterio de que el Ayuntamiento en bien de la población, trabaje por la anulación de la subasta.

Nuestra actitud en la cuestión de los consumos no puede ser más clara: desde el primer momento hemos estado arma al brazo al lado del Ayuntamiento y otra cosa ni pedíamos ni debíamos hacer por tratarse de un aumento, que por más razones nunca significará un bien, aun cuando se imponga por altas necesidades de la vida general del Estado.

El propio instinto de conservación nos colocó en actitud de protesta contra el aumento del cupo de consumos, pero en vista de que por la violencia nada hemos de conseguir nos parece acertado que antes de que venga un arrendatario, se encargue el Ayuntamiento de la administración del impuesto de consumos.

—El teniente del punto de la Guardia civil de Nules participa á este gobierno que el Sr. D. Juan de los Rios (Valencia) D. Bernardino Marco Sio le habían robado de su casa 345 pesetas y que este señor en consecuencia de otros

individuos lograron detener al autor en la estación del pueblo de Chilches en el momento de tomar el tren de Barcelona ordenó que una pareja les auxiliase disponiendo también que dicho individuo fuese entregado al juzgado juntamente con 337 pesetas que se le ocuparon rasto de lo robado.

—Ayer se recanaron por concepto de Consumos 1258'23.

—En la elección que se celebró en el Centro obrero para la elección de los individuos que han de visitar la Exposición de París dejaron de tomar parte nueve gramios de los 13 que constituyen dicho centro obrero.

—Sigue un reclamo que publicó anoche nuestro colega el *Heraldo* se constituirá en esta ciudad, dentro de la Cruz Roja, una sección de ciclistas y nos preguntan en ocasión de esto lo siguiente que no podemos contestar y que trasladamos á quien ó quienes lo sepan.

—Las máquinas de la sección de ciclistas se adquirirán por cuenta de la Cruz Roja ó cada ciclista inscrito en dicha sección cubrirá la suya.

—Ayer se inscribieron en el Registro civil 1 nacimientos, 0 defunción y 2 casamientos.

—El *Heraldo* está con nosotros y nosotros con el *Heraldo*; ó vice versa.

Dijimos que, los de la Junta del camino de Lidón eran los culpables de que el guerrero se perdiera sin haber entrado en batalla y nuestro colega atiza los siguientes zettitos á los de la Junta del secular camino pasado.

—¿An que no tiene desperdicio:

—A buena hora mangas verdes.

Ahora se acuerda la junta constructora del camino de Lidón de recoger el artístico bronce que ofreció el Sr. Conde de Alby como premio á unas carreras de bicicletas que se celebraron en esta ciudad el año 97 para rifarlo á beneficio de las obras del aludido camino.

El digno alcalde de Castellón don Joaquín Peris, como presidente de la mencionada junta, nos ha hecho el honor de visitarnos esta mañana para manifestarnos, esa determinación y le hemos entregado la carta del Ilustre diputado por Morella en la que dispone que se otorgue el bronce de referencia al que mejor desarrolle el tema que señala en la misma carta para el gran Certamen Literario y Artístico que estamos organizando.

Si esa junta, por razones que no son del caso excepcionar ahora, hubiera trocado por las actividades del presente momento, la censurable pasividad de otros tiempos, ese bronce se hubiera podido rifar setenta veces, cumpliéndose los deseos de su generoso donante y surtiendo efecto las citaciones reiteradas del *Heraldo* en el mismo sentido.

Ahora á ver quién le pone el cascabel al gato.

No hay más remedio si hemos de ir por el camino recto, que instruir sumario á ese guerrero desertor.

Lo que precisa averiguar para acabar con el guerrero es lo siguiente:

1.º Si fué regalado para el camino de Lidón.

2.º Si la Junta del mencionado camino aceptó la donación.

En limpio estas preguntas, el asunto del bronce se convertirá en cuestión de derecho.

—La Misa que mañana á las siete y media de la misma se celebrará en el altar de la Virgen del Rosario, en la Iglesia Mayor, será en sufragio del alma del que en vida fué nuestro querido amigo D. Antonio Sabate. La familia acordará á su ma-

chos amigos la asistencia á dicho religioso acto.

—Esta mañana ha llegado á esta capital, tomando inmediatamente posesión de su cargo, el Inspector principal de policía D. José García Pita.

Este señor es conocido en esta capital donde hace años prestó sus servicios en la Delegación de Hacienda.

—En el acreditado establecimiento de las cuatro esquinas de Juan Martín Busutil se han recibido un mar de corbatas de exquisito gusto y de igual baratura esto último lo demuestra variedad de corbatas.

También ha recibido dicho establecimiento un variado surtido de corbates forristas de piel de Rusia y corbates para señora modelo siglo XX.

—El partido socialista de la capital ha tomado el encargo de publicar un periódico semanal cuyo título aun no se ha aprobado en definitiva por los inspiradores de dicho futuro semanario.

Como es de suponer esta nueva publicación, que aparecerá en primera del próximo mes, defenderá el credo socialista.

—En los establecimientos de los señores Soler y Basco se venderán para la próxima festividad del Corpus paspantinas y confetti.

—El secretario, tesorero y un individuo de la junta directiva del Circulo Artesanos han presentado la dimisión con carácter irrevocable por asuntos que ignoramos.

El próximo domingo á las dos de la tarde se celebrará elección para proveer dichos cargos.

—Mañana por la tarde los toreros del arribal de la Trinidad celebrarán una corrida de vaquillas en la plaza de toros.

—Esta mañana se han verificado en el Instituto los exámenes de Francés (Primer curso).

—Con fecha de hoy se ha remitido al rectorado de la permuta, que tienen solicitadas las maestras de Oliva y de La Mata respectivamente D.ª Francisca Montaner y D.ª Vicenta Lirio.

—Por la Guardia civil del pueblo de Aranjú han sido denunciados al juzgado municipal de aquella villa los vecinos del mismo Vicente Barberá Larroca y Manuel Ben esta algarabía del ayuntamiento por haber disparado un arma de fuego en las inmediaciones de aquel pueblo.

—En la Alcaldía se han recibido del Sr. D. Peris por valor de 134'15 pesetas y 205'90, á favor de los soldados de la 1.ª Brigada de Francés S.ª de Oslia y Pascual Sorja Balaguer.

También se ha recibido el certificado de soltería de B.ª artista Freguá Piquer y Francisco Viciano Brand.

—En los exámenes últimamente celebrados en el Circulo Mercantil han demostrado los alumnos gran aprovechamiento.

Felicitemos á los profesores y al Circulo por el buen resultado obtenido en la enseñanza protegida por dicha sociedad.

—En vista de la gran animación que reina en Vinaroz y pueblos comarcanos con motivo de la gran corrida de toros que á plaza partida se ha de celebrar el día de S.ª de Juan, se ha organizado una sociedad, la que tiene por objeto facilitar á los forasteros cómoda estancia durante los días que permanezcan en tan bonita ciudad.

—Nuestro corresponsal de Oslia nos escribe dándonos detallada noticia de la función que tuvo lugar el último domingo con motivo de la administración de la primera comunión de los niños y niñas de ambas escuelas. Después de tan solemne acto Sr. Cura párroco D. Pedro T. pronunció un discurso cuyo contenido no dejó que desear. Acto seguido la profesora D.ª Rosa Pérez, leyó un discurso en el que se observan sabios consejos dirigidos á la juventud y raras encomiendas á incentivar el estudio. Los alumnos han obtenido algunas insignias cuando se obtienen siguiendo cuanto se manda la religión cristiana. A todos felicitamos nuestra enhorabuena y muy especialmente al virtuoso sacerdote y maestra por su trabajo en pro de la buena educación de la niñez.

**A LOS VERANEANTES**  
Para la próxima temporada de verano, se alquilan el piso principal del segundo, de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la Villa de Lucena, punto el más céntrico y animado del pueblo. Osea uno de los citados pisos, suficiente para albergar una familia y el principal tiene una magnífica terraza con vistas á la plaza.

**BOLETIN RELIGIOSO**  
Santos de mañana.—S.ªs. Antonio Padua, Familia pbro y m.ª y S.ªs. Apollina y Felicia Vgs y m.ªs. Mañana.  
Cafes  
Cuarenta horas en la Iglesia de San Agustín y último día de novena en San Antonio con sermón.

**EFEMÉRIDES**  
13 de Junio de 1798 Toma de la isla de Malta por los británicos.

**SUCESOS**  
**CASTELLÓN**  
*Intento de suicidio*  
Esta mañana Juan Cabedo López de 56 años habitante en la calle de número 155 ha tratado de suicidarse produciéndose con una navaja corte en la garganta. Conducido al hospital se le ha producido una herida leve. Este sujeto es el mismo que, siendo guarda de campo, se disparó un tiro de escopeta diciéndose se le había escapado estando limpiando el arma.

*Disparos*  
A las diez de la noche se produjeron alarmas entre los vecinos de la calle de Alcora motivada por tres disparos que se hicieron. Ignórase quien ó quienes sean los autores de tal salvajada.

**En la Audiencia**  
Hoy se han celebrado en la Audiencia tres juicios, en el primero ha comparecido el vecino de B.ª de Francisco Giner Vizarro por el delito de desobediencia y amonestado, siendo condenado por el distinguido letrado nuestro amigo D. T.º Marcelo Martín. El segundo contra los vecinos de Villarreal, José María Gumbán y otros por lesiones, siendo defendidos por el abogado Sr. Cruzado y Forés y el tercer contra Francisco Valle García y María, por estafas defraudado por

# Información especial

### POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO (SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, 12--11 m.

## Destrucción de vías férreas

El general encargado de las líneas de comunicación, telegrafía desde el Osbo.

«Los boers hallanse en pequeñas partidas sobre la vía férrea en Klipkaal y America-Station Spruit, al norte de Fairfield. Según confidencia una división boer formada en tres columnas se halla cerca de Konigspruit. (1) La vía férrea se halla casi completamente destruida entre America y Roodeval.»

(1) Konigspruit se halla á 19 millas al norte de Kroonstad. America Station Spruit á 11 millas al Norte.—N. de la R.

## Un despacho de Buller

Se ha recibido un telegrama del general Buller (fecha) ayer en el cuartel general, en Natal.

Dice así: «Confirmando mi telegrama del 8, ayer continuamos nuestros esfuerzos para lograr un escarpado de si adero (seguramente se refiere al desfiladero de Luings K-k). El enemigo en número de unos 2.000 hombres se hallaba en una posición cuidadosamente escogida, en la que permaneció poco tiempo, lo cual me demuestra su descorazonamiento. Los boers se retiraron unas 26 millas hacia el Noroeste. Nuestras pérdidas han sido mayores de lo que en un principio imaginaba. Perdidos dos hombres y tenemos un oficial herido y heridos también 13 soldados.»

## Noticias de la guerra

El general Buller ha enviado un telegrama comunicando que rechazó en Gansuol y á 3.000 boers, tanto 6 muertos y 7 heridos.

—El general inglés M. Randle, ha recibido la visita de dos enviados boers.

La conferencia fué muy larga, ignorándose lo que trataron, pues ambos personajes se negaron á dar explicaciones.

## Conferencia telefónica

### DESDE BARCELONA

Barcelona 12 5 30 t.

### Comentarios

La sociedad el Fomento se ha reunido para protestar de las gestiones practicadas en Madrid por la Junta directiva de dicha sociedad.

Los que piden la dimisión de la directiva por no haber interpretado los deseos del Fomento están en mayoría y se cree que antes de que se les eche la junta directiva dimitirá.

Esta actitud de la mayoría de los del Fomento es muy comentada y se espera dará mucho juego.

### Mencheta y Aguilera

La cuestión pendiente entre el señor Mencheta y Aguilera, toma un giro pacífico gracias á las gestiones de los amigos de uno y otro periodista.

En un principio se creía el duelo inevitable, pero ahora en vista de los buenos oficios de los que están en el fondo de la cuestión se resolverá pacíficamente, pues todos dicen que es triste gracia que estos periodistas carguen con ejemplar culpa.

### Visita

Los operarios pintores de esta ciudad...

dad que como ya dije estaban en huelga han visitado al Gobernador para decirle que aceptan las proposiciones de dicha autoridad y con ella reanudarán el trabajo.

Por este motivo se cree conjurada la huelga.

### De regreso

El regimiento de artillería que estaba de maniobras en San Juan de las Abadesas ha regresado esta mañana.

### Gran pendón

En una casa en construcción de la calle del Asalto esquina á la Rambia ha colocado el dueño una gran bandera catalanista que la autoridad militar ha mandado quitar.

### Visita á los tribunales

El magistrado del Tribunal Supremo Sr. Carrasco ha llegado á esta ciudad con el objeto de girar visita á los tribunales de esta.

### DESDE MADRID

Madrid 12 6-30 t.

### El Imparcial

Razona que ha sido pésimo el resultado del empréstito pero cree este periódico que no toda la culpa ha sido del Gobierno sino de los grandes banqueros que se han aprovechado del empréstito para redondearse.

### El Liberal

Insiste en la campaña contra el Gobierno y especialmente contra Villaverde por el último empréstito y dice que del asunto del empréstito deben conocer los tribunales de justicia pues el código está terminante y vigente.

### El Globo

Dece que está asegurada la paz material pero no la moral que precisamente es lo que necesitamos para solucionar los múltiples problemas que tienen en peligro la situación de España.

Termina diciendo que el Gobierno de S. Ivela es imposible que restablezca la confianza entre los gobernados, pues ha fracasado en todas aquellas promesas que constituían la base de su programa de Gobierno.

### Lo que dice Villaverde

El ministro de Hacienda interrogado por nosotros acerca de lo que dice «El Liberal» nos ha dicho que las responsabilidades si las hay son de todo al gobierno y no suyas solamente pues en todo ha obrado de conformidad absoluta con sus compañeros de gabinete.

Ha terminado asegurando que son exageradas las aseveraciones de «El Liberal» y que el Gobierno ni él tienen la culpa de que los hombres de dinero les hayan ofrecido el último empréstito tantas garantías que no hayan vacilado en prestar al Estado una gran parte del capital.

Esto yo no sé hasta donde pueda descreditar la obra del empréstito.

### Combinación de gobernadores

Se asegura que muy en breve habrá una combinación de gobernadores que se hará extensiva á Valencia, Almería, Tarragona y Zaragoza.

### La «Gaceta»

Este periódico entre otras cosas publica una circular respecto á excepciones para el servicio militar.

### Tormenta

En Zaragoza descargó ayer noche una gran tormenta que duró cerca de dos horas.

Las calles de la población estaban convertidas en riuachuelos.

La gente dice que jamás vieron en tan poco tiempo caer tanta agua.

De los pueblos cercanos se reciben noticias dando cuenta de los muchos perjuicios causados por la lluvia á la cosecha de trigo.

### Una novillada

En la plaza de toros de Aranjuez la fiesta de regimiento de diablada ha dado una barrada en la que desafortunadamente no se han tenido que lamentar desgracias.

### Actitud de Francia

En la cuestión de la China el Gobierno francés ha declarado solemnemente que no tomará parte por sí y para su particular bien feio, pero que si las potencias llegan á un acuerdo para la cuestión de la China tomará la parte necesaria para la defensa de la Francia en aquel gran Imperio.

### Acusación

El senador inglés Morley ha dicho que protesta de la política inglesa en el mar de Africa pues la política actual es allí de odios y esta conducta ha de llevar grandes disgustos á Inglaterra.

### Corrida de toros á beneficio de la Prensa

Ya lleno completo. Se comienza rifando los objetos regalados.

Se después la comitiva compuesta de cuatro aguaciles, cuatro carrezas. —Los acosadores y la cuadrilla.

Plaza engalanada. Comienzan los acosadores derriando cuatro baceros, siendo muy aplaudidos.

Comienza la corrida. Toros del Saitilfo.

Primero.—«Burrinito» de poder y cecidela.

Largo pone una buena pica. Tomás y Bernardo colocan dos buenos pares.

Mazzantini dá malos pases y deja una pasada, media caña, otra media pescocero, (un aviso) intenta decabellar y no puede echándose el toro rendido. (Gran pitada.)

Sigundo.—«Lorón» (negro). Después de cinco puyazos Americano y Fuentes dejan dos pares y medio regulares.

Fuentes pasa como un maestro y suelta una algo ida (aplausos).

Tercero.—«Arefi» de hermosa lámina. Es apaludido á la salida.

Ogarron cae al descubierto y Fuentes hace un gran quite.

Palguita y Banquito ponen dos pares regulares.

Bombita pasa desconfiado y deja una buena estacada. (Palmas).

Cuarto.—«Arenito» negro y bueno como el anterior, propina grandes batacazos. Badilla sale lastimado.

«Agabito» pasa con miedo sufriendo algunas coladas. Dá una estacada buena que mata al toro. (Palmas).

### Plazas amortizadas

El Diario de Guerra anuncia hoy han quedado amortizadas las plazas siguientes: 1 de general 2 coroneles 7 tenientes coroneles, 7 comandantes 15 capitanes 11 primeros tenientes y 5 segundos.

En la escala de reserva se amortizan 30 plazas de segundos tenientes.

### Contra la guardia civil

En el barrio de San Bernardo de Sevilla una pareja de la guardia civil al detener á dos sujetos que creyó sospechosos dispararon estos dos tiros de pistola quedando uno de los guardias heridos de gravedad.

Uno de ellos escapó y el otro quedó detenido.

### Firma Regia

La reina ha firmado los siguientes decretos:

Nombriendo vocal de la Junta de accidentes del trabajo en Madrid al Sr. Indurain.

Vocal de la Junta del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, al marqués de Ercos.

Y al Sr. Sigado, presidente de la Junta calificador del Tribunal de Marina.

### Sustitución

El ministro de Hacienda ha substituido los antiguos marchamos especiales por un general para cada género según lo tenían solicitado los industriales de Barcelona y otras poblaciones.

### Datos oficiales

El Sr. Villaverde en la visita que ha celebrado con la regenta le ha dicho que los industriales que debieron pagar son 370 457 habiendo dejado de pagar 30 900.

El importe total de lo que debió recaudarse por industrial ascende á la cantidad de 33 798,385 habiendo dejado de ingresar por los que no han pagado la contribución la cantidad 1.307 719.

Ha dicho el Sr. Villaverde que de entre los que no han pagado se han de cobrar los morosos de siempre y aquellos que los gremios les han hecho presión.

Con el fin de que esto no ocurra el Sr. Villaverde ha dicho que tomaron el acuerdo de disminuir el número de las atribuciones de los actuales gremios.

Todo esto, según el Sr. Villaverde, pues los de la Unión Nacional aseguran que el número de los morosos es mucho mayor del dicho por el Sr. Villaverde.

### Acuerdos de la

### Unión Nacional

Los de la Unión Nacional en la reunión que han celebrado en las primeras horas de esta tarde han tomado entre otros el acuerdo de ejercer la acción popular contra el empréstito por los abusos que se suponen han cometido.

El camino que en este asunto han de tomar los de la Unión Nacional se elevará á consulta á los hombres hacendistas más notables de España y al efecto se han designado para consultantes á los Sres. Piernas Hartado, Pi y Margall y R. Vero.

Para la Comisión que visitará á los prohombres financieros han sido nombrados los Sres. Paraiso, Maffez, Rivero y Alba.

Los abogados nombrados por los de la Unión Nacional para ejercer la acción popular son Barrio y Mier, Sanchez Román y Azcárrate.

Se tiene por seguro que estos señores aceptarán el nombramiento.

Esta noche se reunirá nuevamente el directorio de la Unión Nacional para tomar acuerdos que los que se suponen entorpecidos aseguran que revisará grandísima importancia.

### Rumores

En la bolsa se habla esta tarde de la dimisión de Villaverde.

Si bien esto puede no confundirse, se cree haya mañana en el conaajo un choque entre Gasset y Villaverde.

### A tiros

En las calles de P. kin van á tiros desde el domingo.

### Ultimos cambios

(URGENTE)

Francos 25'25.

Libras 31'75.

Empréstito 89'20.

A. M.

## Cosecha segura

de capullos de seda con la semilla obtenida por el método de selección microscópica de Monsieur Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahín (Castellón).

Precio de la onza de 30 gramos 12 50 pesetas.

Imp. á c. V. Bayo.

—Nuestro correspondiente de Oropesa nos escribe dándonos detallada cuenta de la función que tuvo lugar allí el último domingo con motivo de haber administrado la primera comunión á los niños y niñas de ambas escuelas.

Después de tan solemne acto el Sr. Cura párroco D. Pedro Tomás pronunció un discurso cuyo estilo y corrección nada dejó que desear.

Acto seguido la profesora D.ª María Rosa Pérez, leyó un discurso precioso en el que se observan sabios consejos dirigidos á la juventud y máximas enseñanzas á inculcar en sus discípulos los sentimientos benéficos que se obtienen siguiendo cuanto ordena y manda la religión cristiana.

A todos las víamos nuestra cordial enhorabuena y muy especialmente al virtuoso recordado y maestra por sus trabajos en pró de la buena educación de la niñez.

### A LOS VERANEANTES

Para la próxima temporada veraniega, se alquilan el piso principal y el segundo, de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la villa de Lucena, punto el más céntrico y animado del pueblo.

Otra una de los citados pisos, es suficiente para albergar una familia, y el principal tiene una magnífica terraza con vistas á la plaza.

### BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana.—Santos Antonio de Padua, Familia pbro y m. y San Juan Apóstol y Evangelista Vgs y marciales.

Cantos Cuarenta horas en la Iglesia de Sta. Agustín y último día de novena á San Antonio con sermón.

### EFEMÉRIDES

13 de Junio de 1798 Toma de posesión de la Isla de Malta por los franceses.

### SUCESOS

#### CASTELLÓN

Intento de suicidio Esta mañana Juan Cubado Llopis de 26 años habitante en la calle de Alcora número 165 ha tratado de suicidarse produciéndose con una navaja una corte en la garganta.

Conducido al hospital se le ha aplicado una herida leve.

Este sujeto es el mismo que, siendo guardia de campo, se disparó un tiro de carbina diciendo se le había escapado estando limpiando el arma.

#### Disparos

Ayer de once á doce se produjo una alarma entre los vecinos de la calle de Alcora motivada por tres disparos que se hicieron.

Ignórase quien ó quienes sean los autores de tal estrujada.

### En la Audiencia

Hoy se han celebrado en la Audiencia tres juicios, en el primero ha comparecido el vecino de Benicarló Francisco Giménez V. xcarro por el delito de desobediencia y amonestas, siendo condenado por el distinguido letrado nuestro amigo D. Thurelo Martín.

El segundo contra los vecinos de Villarreal, José María Gumbau y otro por lesiones, siendo defendidos por el abogado Sr. Cruzado y Forcosá y el tercero contra Francisco Vallo García de Mollis, por estar desahogado por lesiones.

El tercer juicio, en el primero ha comparecido el vecino de Benicarló Francisco Giménez V. xcarro por el delito de desobediencia y amonestas, siendo condenado por el distinguido letrado nuestro amigo D. Thurelo Martín.

El segundo contra los vecinos de Villarreal, José María Gumbau y otro por lesiones, siendo defendidos por el abogado Sr. Cruzado y Forcosá y el tercero contra Francisco Vallo García de Mollis, por estar desahogado por lesiones.

El tercer juicio, en el primero ha comparecido el vecino de Benicarló Francisco Giménez V. xcarro por el delito de desobediencia y amonestas, siendo condenado por el distinguido letrado nuestro amigo D. Thurelo Martín.

# ANUNCIOS

## LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

DE

SANTIAGO S. SOLER

Conzalez Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente á San Miguel. — CASTELLÓN

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales  
Devocionarios, estampas y cromos  
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y olegráficas  
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.  
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

*No comprar sin antes visitar esta casa*

PRÓXIMAMENTE

Apertura del ESTABLECIMIENTO

## EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE  
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas, hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

# ALTES



48  
COLON  
48  
Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

## A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

# SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1665

## ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

### QUANO SAIN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

### QUANO VALENCIANO

#### CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

#### COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

### ABONO VITÍCOLA

#### INTENSIVO

Abono completo.

#### COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monfort, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxá, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: César Santoni, Catedrático de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

## Subscripciones

Castellón, un mes. . . . . 1  
Fuera, trimestre. . . . . 3

Número sueldo 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.

## Antagonismos

sociológico

LIBERTAD POSITIVA Y LIBERTAD

XII

Atenden tanto los émulos de ron y Demóstenes, que á lo aprovechando cualquier payo suela, boca-calle ó guarda can bre el encaramados, chan á de estridente cascade, uno discursos, que valgame Dios ditan un apogeo sorprendente adelantos de la ciencia soci. Con el chubasco ván á la vez mandosa esos bloques oratorio ro decir, esos vocablos que co yen la tecnología del caso. Tan des y sonoros y enfáticos, que tendimiento más romo y prof convierte de golpe y porrazo en el oficio, y así, así doctor tro. ¡Oh tierra fecunda en i portentesos! ¡Qué magnífico r rio sociológico! ¡Ilustración! ¡h dadi y siguiendo los acabados los acabados en el, suale remat en petardos de mayor estibre, greco, civilización! Esto es adn Dada mi idiosincracia, im fiera que pisara desaparecibi notable fenómeno. Dabí rifi Esta vez ha sido con gran f Lo que esta con frecuencia hombres de gran reputación, se expriche otorgarlo á h mbres que reputación y por en did requitica humanidad. Si y, ya por esta vez y por singular ca ha sido llanzado por esa di tanto se divierte chesquand hombres. Si y ; pásmense los res en todos los derechos ha por haber; soy yo el favorecid de trata de cosa baladí. Es un brimiento maravilloso y f cu aplicación s.

Embargado por tal emocio edricland) en trop), de r ideas que donosamente matiz: les ayudides y horizontes por se desborda esta imaginaci inquieta y buliciosa como Pasona. ¿Qué ventajas no ha o yo de tan feliz sorpresa? ¡Pe-d villegio de invención? ¡Oh! es pensable. El caso lo requie duda necesitaré de eso que se para que al menos tenga p porque el fin nunca se divisa telescopica de mayor poten refiero claro está, al expedien gan siquiera mis niestos, la satie de verle finalizado y con ello heación de ese timbre de glori siempre se interpone algo, co plus en rosa, que mata la ila porque son de rigor las recom nes. Si me acorco al ministr mandando mi descubrimiento garo me contestará; y á V (77 recomiendo? No me atrevo. ¡Jerdá m! ¿qué haré con m brimiant? Por otra parte, el tamento que le toca resolver ocupaciones gravísimas. Me haber oído, visto y casi tocac cios de aruncles de proy m joras en materia agrícola. me consuela. Esos personajes el alto, altísimo patriotismo y Ned superlativa (todo es re